

Zeitschrift: Mitteilungsblatt für die Schweizer im Fürstentum Liechtenstein
Herausgeber: Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein
Band: - (1972)
Heft: 5

Artikel: Präsidentenwechsel bei der Gesellschaft Schweiz - Liechtenstein
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-937688>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Präsidentenwechsel bei der Gesellschaft Schweiz - Liechtenstein

Im Rahmen der Generalversammlung der Gesellschaft Schweiz-Liechtenstein, die am Wochenende in Vaduz stattfand, ist Alt-Regierungschef Dr. Alexander Frick einstimmig zum neuen Präsidenten gewählt worden. Mit der Vizepräsidentschaft wurde Dr. Willi Rohner, Altsätten, betraut.

Nach Abwicklung der Vereinsgeschäfte entbrannte eine längere Diskussion um einen Resolutionsantrag gegen die im Bau begriffene Oeldestillationsanlage im Rheintal. In der von Redaktor Walter Brülisauer, Solothurn, eingebrachten Resolution sollte die Gesellschaft ihrer Besorgnis über die befürchteten Auswirkungen der Oel-aufbereitungsanlage unmittelbar an der liechtensteinischen Landesgrenze Ausdruck geben. Die Resolution ging vor allem von der Tatsache aus, dass die im Bau befindliche Destillationsanlage namentlich auch im Hinblick auf eine spätere Rafinerie, den "Lebensraum eines ganzen Staates" beeinträchtige. Der Resolutionsantrag fand dann aber aus formellen Gründen keine Stimmenmehrheit. Er wurde zur weiteren Bearbeitung an den neuen Vorstand verwiesen, welcher sich jedoch schon in kürzester Zeit damit auseinandersetzen wird.

Wir gratulieren Herrn Dr. Frick sehr herzlich zu diesem neuen Amt.

Es wird jedem Schweizer das Recht verliehen, sich innerhalb des schweizerischen Gebietes so jederzeit wiederzulassen, wenn er einen zeitnahein oder sonst eindeutig gleichbedeutende Ausweiseinschrift besitzt.

Die Hölderlassung kann jedoch verzögert oder sogar fehlen, wenn die streng rechtlichen Urteile nicht im Bezug auf diese Rechte auch noch die zivilen verstoßen.

Svizzeri in Italia 1848 - 1972

Unter diesem Titel hat das Collegamento Svizzero in Italien, der Dachverband der Schweizer-Vereine und Institutionen in unserem südlichen Nachbarlande, ein vorbildliches Werk über Leben und Wirken der dortigen Mitbürger in den letzten 125 Jahren herausgegeben. Dieses auch in der äusseren Form sehr ansprechend gestaltete und reich bebilderte Buch in italienischer Sprache umfasst drei Teile und ein Vorwort von Bundespräsident Nello Celio. Im ersten Teil gibt Georges Bonnant, schweizerischer Generalkonsul in Mailand einen Rückblick auf einige Aspekte unserer Auswanderung nach Italien; im zweiten Teil behandelt Dr. Hermann Schütz, Korrespondent der Neuen Zürcher Zeitung in Italien die wirtschaftliche Initiative der Schweizer in Italien, und im dritten Teil stellt Dr. Emilio Steffen, Präsident des Collegamento und Mitglied des Arbeitsausschusses der Auslandschweizerkommission die verschiedenen schweizerischen Institutionen in Italien dar, die besonders zahlreich und vielseitig sind: die Schweizer Carde des Papstes, die evangelischen Kirchengemeinden, die Hilfsvereine, die kulturellen und geselligen Vereinigungen, die acht Schweizerschulen, die verschiedenen z.T. bedeutenden Schweizer Häuser, die Handelskammer in Mailand, das moderne Schweizer Altersasyl in Malnate, u.a.m. Dieses Buch ist für alle Auslandschweizer äusserst lesenswert und legt für die Fünfte Schweiz alle Ehre ein. Es kann zum Preis von Fr. 32.-- bezogen werden beim:

Auslandschweizersekretariat der NHG, Alpenstrasse 26, 3006 Bern